

« Au plaisir d'écrire ». Que vous inspire une photo ?
Atelier du 8 mai 2025.

Boîtes aux lettres : pourquoi certaines vont disparaître



Face au numérique, La Poste voit son activité de distribution de courrier s'éroder rapidement. Dans certaines communes, des boîtes aux lettres sont retirées, suscitant l'incompréhension de maires et d'habitants. Ici à Caen (Calvados). Photo: M. B. / Ag. France Presse

La lettre écrite manuellement menacée de disparition au profit du SMS ou de l'E-Mail. Glisser un message dans une enveloppe sera bientôt un geste obsolète. Plus de missive papier à glisser dans la fente postale installée au le bord de la chaussée. Les lettres deviennent obsolètes, remplacées par le courrier électronique instantané qui prend toute la place. Dès lors à quoi bon conserver les boites jaunes de la Poste ! Nous ne verrons bientôt plus cette image d'un père postant avec son fils la carte d'anniversaire destinée à la grand-mère du petit.

Tout se passe désormais en catimini dans la maison familiale. La carte virtuelle immédiate et animée remplace ce long déplacement. Son envoi peut même être programmé à l'avance. Gagner du temps, agir vite, l'obsession qui nous oppresse tous ou presque. Après avoir bouté la Nature hors de la chaussée, allons nous être confiner entre les quatre murs de notre maison ou coincer dans un appartement fonctionnel et sans âme que certains décoorent dans le meilleur des cas d'une végétation en pots, redonnant à la nature une place bien étroite. Il paraît même que certains, voire certaines, ont la main verte !!!

Après nous avoir éloigné de la Nature, la tech et l'IA tentent de nous isoler avec pour seule issue de secours notre smartphone et ses réseaux sociaux.

« Miroir, mon beau miroir, dis-moi où est la vérité des mots et des photos ? Vais-je être privé de nature, de contacts avec les autres ? Retrouverai-je bientôt le monde de Virgile changeant mais si sécurisant ou vais-je tomber dans la soupe aux rumeurs préparée par Donald, le blond canard blanc qui ressemble à un fromage mou. Quelques plantes descendront-elles à notre rencontre et nous inonderont-elle du parfum de la vie ?

Personnellement, je vois, à travers cette photo, disparaître un moment de partage entre père et fils. C'est un bout de convivialité, de contact humain qui s'envole. Pouvons-nous nous le permettre ?

Est-ce important pour notre vivre ensemble ? Vivre ensemble, partage de moments entre parents et enfants est-ce utile ou futile ? Je vous laisse le soin d'en décider.

Michel, « Au plaisir d'écrire » Mai 25